



**IVAN LEDESMA** | PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DE JÓVENES EMPRESARIOS DE SALAMANCA

# “Esta situación de crisis nos fortalece, más difícil es imposible”

El representante de la agrupación independiente, que acoge a medio centenar de emprendedores salmantinos con menos de 40 años, exige que las entidades bancarias y las administraciones busquen fórmulas para impulsar al sector con avales

B.H.

**D**ESDE hace dos años Iván Ledesma preside la Asociación de Jóvenes Empresarios de Salamanca y es vicepresidente de la agrupación regional a la que pertenece la entidad. Representa a medio centenar de emprendedores charros con menos de 40 años con las ideas muy claras de lo que es una empresa del año 2013. Defiende ante todo su independencia y ve muy claro por dónde deben ir las políticas económicas del país.

## ¿Cuál es actualmente la salida de los empresarios?

Incentivar el emprendimiento y el autoempleo es prácticamente la única salida para este colectivo. Por eso entre los objetivos de la asociación se encuentra fortalecer el tejido empresarial salmantino con formación y actividades que refuercen el espíritu emprendedor. Por eso, entre otras iniciativas, hemos firmado con la Universidad de Salamanca un convenio para motivar y ayudar a los jóvenes de la provincia a afrontar el autoempleo sin miedo.

## ¿El autoempleo implica ganar más?

Cuando eres empleado por cuenta ajena hay cosas que no aguantas, como que no te paguen el sueldo de un mes. Pero un empresario a veces no gana nada ese mes, en el que antes ha pagado a sus empleados, incluso se puede pasar varios meses sin cobrar nada. Estamos en un momento de incertidumbre y hay clientes que no te pagan y tú tienes que pagar a la Seguridad Social, a Hacienda, el alquiler... pero también son momentos de ingeniería financiera.

## ¿Esta crisis tiene algún aspecto positivo?

Esta situación nos fortalece, las empresas que salgan lo harán fortalecidas y lo haremos, porque una situación más complicada que la actual es imposible. Ya hay muchas empresas de Salamanca con éxito en Latinoamérica después de ver que en Salamanca no hay negocio.

## ¿Cuántos miembros acoge actualmente su asociación?

Somos más de 50 socios. Después de 10 años de trayectoria en la que no hemos sido muy conocidos y en los que casi desaparecemos, ahora iniciamos una nueva andadura en la que una de nuestras principales características es nuestra independencia, lo que no



Iván Ledesma, presidente de la Asociación de Jóvenes Empresarios. /BARROSO

quiere decir que no queremos colaborar con otras organizaciones y administraciones.

## ¿Qué exige para reconducir la situación económica?

Nuestro principal lastre es la falta de financiación, que paraliza la actividad empresarial. No queremos créditos sin garantías, pero que los den. Desde las administraciones y las entidades bancarias deberán buscar fórmulas para apoyar a los empresarios con avales, imprescindibles para que te den los préstamos. También hacen falta más incentivos, la deducción de 50 euros durante los primeros seis meses de la empresa no soluciona nada.

## ¿Qué sectores tiran del carro ahora en Salamanca?

La innovación en internet y el marketing on line son muy innovadores en Salamanca gracias al parque científico, que ha propiciado un gran nicho de nuevas tecnologías. A ello se le suma la internacionalización y el desarrollo de otras actividades fuera de España. Sin innovación ni internacionalización no hay futuro y la mezcla de las dos en una empresa es la perfección.

## LOS DATOS

### II SEGUNDO CURSO CON LA UNIVERSIDAD.

Para impulsar el autoempleo y el sentimiento emprendedor entre los alumnos de la Universidad de Salamanca, la Asociación de Jóvenes Empresarios ha iniciado este año un segundo curso de empleabilidad con el que llevan profesionales de empresas y jóvenes empresarios para formar durante una semana a los estudiantes sobre este mundo.

### I UN MUNDO MÁS TANGIBLE.

La primera edición del curso de AJE en la Universidad de Salamanca concluyó con gran éxito a juicio del presidente de la organización, Iván Ledesma, quien asegura que los alumnos aceptaron con buenos ojos que le mostraran un mundo más tangible.

### I CONTRATADAS DOS ALUMNANAS POR AJE.

Una vez terminado el primer curso ejecutado en colaboración con la Universidad de Salamanca, la Asociación de Jóvenes Empresarios contrató a dos chicas de la facultad para trabajar becadas para la agrupación.

# “Nos financiamos como una empresa, sin subvenciones”

B.H.

**E**L presidente de la Asociación de Jóvenes Empresarios (AJE) de Salamanca critica la organización actual de la gestión de las patronales y las Cámaras de Comercio españolas, que atraviesan graves problemas de financiación.

## ¿Qué opinión le merece la actual gestión de las patronales?

Sólo le voy a decir que nos gusta cómo nos gestionamos nosotros: viendo a la asociación como una empresa. No tenemos subvenciones, por lo que nos tenemos que autofinanciar. Es cierto que sólo conocemos los malos momentos y no tenemos ayudas ni patrocinios externos. Por eso tenemos que darle vueltas a la cabeza para desarrollar actividades que nos sustenten, como el torneo de pádel con el que hemos conseguido fondos para financiarnos buena parte del año. Día a día lo que hacemos en la asociación son tormentas de ideas para generar

negocio en nuestras empresas y para la agrupación.

## ¿Cree que los jóvenes sólo se forman para ser funcionarios?

Creo que se ha demonizado con todo este asunto. Cada día en España hay más personas que buscan trabajar por cuenta ajena y no sólo en la Administración, donde hay menos inquietudes. La empresa privada tiene un matiz aventurero más acentuado. También es cierto que hasta hace poco el Estado ofrecía muchas plazas y quizás era un camino mucho más fácil para los jóvenes que crear su propia empresa. Por eso, todos los cambios que vivimos ahora, como la mayor apuesta por el autoempleo nos va a ayudar a coger la sartén por el mango.

## ¿Se necesitan más ayudas a la contratación?

Sería una opción interesantísima, dado que ahora hay que cumplir muchos requisitos. Aún así, insisto en que nosotros no creemos en las subvenciones.